

医・歯学部

豪傑約400人削減へ 2~3年で医師余り防ぐ 文部省方針

朝日
98.8.19

AA19980055丁

文部省は来春の一九九九年度入試から、三年かけて、国公私立大学の医学部（医学科）と歯学部でそれら三百人近く募集人員を減らす方針を固めた。国立大医学部は、四十一校で少なくとも百人減らす。「将来の医師余りを防ぎたい」とする厚生省の意向を受けた措置で、国立大医・歯学部の募集人員の削減率は、ほぼ十四年ぶりとなる。来春の入試では、医学部が東大、京大など四校、各五人の計二十人、歯学部は東京医科歯科大で十人減らされる見込みだ。

来春、京大などで計30人

ビック時からの募集人員は二割の募集人員を十五年までに減らす方針を打ち、文部省は八六一八七年に歯学部はほぼ目標を達成した

厚生省の「医師の需給に

関する検討会」は今年五月、新たに医師になる人数を二〇〇〇年を目標に現状の一割減の年七千人弱に減らすべきとする報告書を発表。国家試験の合格ラインの引き上げや受験回数制限などを打ち出すとともに、医学部の募集人員を二割に減らすことを求めた。

このため、文部省は未達成の百八十八人を九九年度の二割減の年三百人弱に減らす一方、歯科医師についても、厚生省の同様の検討会の提言を受けて、現在の二千七百四十四人のうち、少なくとも百七十一人は減らす必要があると判断した。国立大での程度減ら

すかは、私立大の削減状況を見ながら決める見込みだ。私立大については、募集人員数を減らす権限が文部省にはないた

医学部と歯学部の募集人員の推移

	医学部	歯学部	削減率
校数	84年度 42校	98年度 4100人	10.5%
立	4580人	655人	0.8%
公私	660人	2885人	5.1%
計	29校	7640人	7.7%
歯学部	79校		
校数	85年度 11校	98年度 680人	20.9%
立	860人	95人	20.8%
公私	120人	1939人	19.2%
計	17校	2714人	19.7%
歯学部	29校		

医学部は84年度、歯学部は85年度が最も多かった

育成費用も無視できず

今後は募集人員の削減だけでなく、東大理科Ⅲ類の面接試験全面導入など、適性のある人材を選ぶための入試改革が求められる。（社会部・飯島 武彦）